

<b>Zeitschrift:</b>	Acta Tropica
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerisches Tropeninstitut (Basel)
<b>Band:</b>	24 (1967)
<b>Heft:</b>	2
<b>Artikel:</b>	Instituts et Écoles Européens de Médecine et d'Hygiène Tropicales et leur Coopération avec les Pays d'Outre-Mer
<b>Autor:</b>	Freyvogel, Thierry A.
<b>Kapitel:</b>	Résumé des activités de l'Istituto de Medicina Tropical Lisboa pendant l'année de 1966
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-311459">https://doi.org/10.5169/seals-311459</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Résumé des activités de l'**Instituto de Medicina Tropical Lisboa** pendant l'année de 1966

Comme d'habitude, plusieurs cours ont été organisés par l'Institut pour médecins et non-médecins dont le plus important a été le cours de Médecine Tropicale pour médecins.

37 candidats ont été inscrits dans ce cours, 25 desquels ont passé l'examen et reçu le diplôme du cours.

Comme par le passé, environ 10 % des candidats provenaient des pays étrangers et sont allés outre-mer après le cours.

Un pourcentage plus élevé de candidats nationaux sont également allés outre-mer.



*Fig. 1. Institut de Médecine Tropicale, vue générale.*

Les cours d'Hygiène Elémentaire pour non-médecins ont été organisés à plusieurs reprises, et, dans leur organisation, des leçons orales et des démonstrations en utilisant des méthodes audio-visuelles concernant, en particulier, l'éducation sanitaire, y ont été inclus.

Plus de 5000 personnes ont suivi ces cours de courte durée et sont allées outre-mer.

En plus 20 stagiaires nationaux et autres provenant du Brésil, Rhodésie, Espagne et Belgique ont passé des périodes allant de 1 à 24 mois dans les Départements de l'Institut pour réaliser des travaux de recherche ou de perfectionnement.

Des groupes d'étudiants de la Faculté de Médecine de Porto Alegre (Brésil), Escola Paulista de Medicina de S. Paulo (Brésil)



2



3

Fig. 2. Auditorium principal (Aula Magna) avec une capacité de 225 places et installations pour projection de films et pour traduction en quatre langues.

Fig. 3. Une des classes pour travaux pratiques avec une capacité de 64 places complètement équipées.

et de l'Université de Cordova (Argentine), ont fait des visites de courte durée à l'Institut.

L'Institut a continué de collaborer de façon très étroite avec l'Instituto de Investigaçao Médica de Angola et l'Instituto de Investigaçao Médica de Moçambique en rapport avec la recherche en Médecine tropicale et les problèmes concernant la santé.

Un cours de Cardiologie Vétérinaire organisé par l'Ecole Supérieure de Médecine Vétérinaire a eu lieu à l'Institut et les facilités mises à la disposition de ce cours concernant l'interprétation dans des langues étrangères ont été offertes par l'Institut.

La 6<sup>e</sup> Conférence Atlantique de l'Education a eu lieu à l'Institut ainsi que la Réunion du Comité Scientifique de l'OTAN (Organisation du Traité de l'Atlantique Nord).

Dans une réunion organisée par la Sociedade Portuguesa de Medicina Tropical divers membres du personnel enseignant de l'Institut ont présenté des rapports et ont participé dans la discussion d'un sujet très important : L'importance de la connaissance des maladies tropicales dans la clinique des zones tempérées.

Un Symposium sur « L'Importance de la Nutrition Protéique en Médecine et en Santé Publique » a été organisé par l'Institut.

L'Institut a collaboré en ce qui concerne des conférences, des symposia et d'autres réunions scientifiques principalement avec l'O. M. S. dans lesquelles ont participé divers membres du personnel de l'Institut en le représentant ou comme invités des organisations internationales soit comme participants soit comme consultants.

Diverses missions de l'Institut ont eu lieu outre-mer : une en Moçambique concernant l'Histoplasmosis et Virologie,

une autre mission sur la Protozoologie dans les îles de S. Tomé et Principe et

encore une autre sur l'Helminthologie dans les îles de Cabo Verde.

Pendant l'année diverses personnalités du Brésil, E. U. A., Liban, O. M. S., Allemagne, France, International Atomic Energy Agency, Finlande, République d'Afrique du Sud, Iraq et Rhodésie ont visité l'Institut.

En plus, l'Institut a continué de développer ses activités de recherche concernant divers problèmes ayant trait aux maladies tropicales et la santé publique tropicale.

A partir du 1<sup>er</sup> Janvier 1967 l'Instituto de Medicina Tropical a donné lieu à l'Ecole Nationale de Santé Publique et de Médecine Tropicale selon le Décret n° 47.102 publié le 16 juillet 1966.

*F. J. C. Cambournac.*